
令和２年第１３回教育委員会議事録 

項   目 内 容 記 録 

１．期  日 令和２年１１月１０日（火）９：３０開会 

２．場  所 山村開発センター研修室 

３．開会（閉会） ９：３０～１０：１０ 

４．出席委員等氏名 頭本元文、松田暢子、飯田頼明、松本智子、生田 進 

５．教育長あいさつ ・県内ではコロナウィルスの第３波が来たのではないかという感

じで、新たに鳥取市で７人の感染者が出て合計５０人を超えた。 

・１１月８日に久しぶりに教育委員会の主催行事でソフトテニス

講習会を実施した。日野郡内の小学生から高校生までが参加し

た。 

・コロナ禍の中で、これから寒くなってくるので換気に工夫が必

要である。 

・今年度、鳥取県独自の学力学習状況調査を鳥取市と米子市で試

験的に実施され、そのまとめの報告があった。令和３年度には

全市町村で実施したい意向のようであるが、日野町は標準学力

調査を年２回実施しているし、全国学力学習状況調査も実施し

ているので、実施しない考えである。県はどうしても実施した

いようで、１８日に開催される西部地区市町村教育長会で説明

されるとのことである。 

６．報告  教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      課 長 

 

 

（１）事務報告（行事等） 

・１２月１日 総合教育会議、定例教育委員会 

・１月２１日 保育所計画訪問 

・その他 

 ３月１２日 中学校卒業式 

 ３月１９日 小学校卒業式 

・コロナの状況で変更があるかもしれないということをご承知お

き願いたい。 

・卒業式、入学式も昨年と同様に来賓自粛ということになるかも

しれない 

 

（２）一般報告 

 １）第２回校舎建設検討委員会について 

  ・アンケートの実施結果について 

    １０月５日に開催、保護者へのアンケートをもとに検討

を行った。意見は記載の通り。事務局が回答したものは次

のとおり。 

   （質問）改築より新築の方がよいのではないか 

    →校区審議会でも議論されたが、新築は費用がかかるの



で校舎は増改築を行い体育館棟は現状のものを使用す

ることになった。 

   （質問）小学校と中学校は棟を分けるのか 

    →義務教育学校を校舎一体型で進める大きな理由は１年

生から９年生までが同じ空間で生活することであるた

め、棟を分けるとその機会が減少するので分ける考え

はない。 

  ・現有教室及び必要と思われる教室について 

    根雨小学校にどれだけの教室があって、義務教育学校に

なってどれくらい必要かという事を検討した。教室の広さ

などがわからないとなかなか議論できないというような意

見があった。 

  ・増築する場所及び形状について 

    現況図面を基に議論を行ったが、具体的な案がないと議

論が進まないので、次回１２月上旬の第３回の委員会で事

務局案を提示し議論を行う。 

 

 ２）保育所運動会について 

  ・１０月３日に開催 

  ・密を避けるため来場者を各家庭２名に制限 

  ・駐車場等フェンスの外からの観覧も遠慮願うよう事前に注

意喚起を行った 

  ・３歳以上児のみ参加 

  ・チャンネルひのでライブ配信を行った 

  ・大きな混乱もなかった 

 

 ３）西部地区中学校駅伝競走大会について 

  ・１０月１５日（木）に開催 

  ・男子が２５位、女子が２２位 

  ・きびしい結果だったが、それぞれの選手は練習の成果を発

揮して頑張ったと校長から報告を受けている。 

  ・生徒数が少なく人数をそろえるのが大変だった。 

  ・運動部以外の生徒も選手として参加した。 

 

 ４）日野中文化祭、小学校学習発表会について 

  ○中学校文化祭：令和２年１０月３１日開催 

  ・例年は文化センターで行うが今年度は体育館にパイプいす

を並べて実施 

  ・来賓は招かず保護者のみ 



  ○小学校学習発表会：令和２年１１月７日開催 

  ・来賓は招かず保護者のみ 

  ・黒坂小はパイプいすを並べて半日開催とした 

  ・根雨小は上学年と下学年で保護者を入れ替えて実施。 

  ・各学校とも工夫をしながら子供たちの学びの成果を保護者

に伝えることができた 

７．議事  課 長 

 

 

○議案第５１号 令和２年１１月１日付人事異動等について 

 ・パートタイム会計年度任用職員として任命した。業務は一般

事務補助。障害者枠での雇用となる。法律の規定により教育

委員会部局の職員数が定められた数を超えたため１名雇用す

ることになった。 

 

８．協議  課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）社会教育委員会議への諮問事項について 

 ・社会教育法第１７条第２項で社会教育委員の職務として「教

育委員会の諮問に応じ、意見を述べること」と定められてい

る。 

  １）今後の成人式のあり方について 

   ・令和４年度以降の成人式の対象年齢、名称等 

   ・令和２年度新成人を対象とした式典開催の是非 

   【諮問理由】 

     成人式の開催時期や開催方法については法律上の定め

がなく各自治体の判断にゆだねられているため、令和４

年度から成年年齢が１８歳に引き下げられることに伴

い、式典の対象年齢や開催時期など、あり方について審

議いただきたい。 

     また、新型コロナウィルス感染症予防のため令和２年

度は式典を開催せず、動画配信や記念品の郵送で対処し

たが、式典の開催を楽しみにしていた新成人も多く、令

和２年度新成人を対象とした式典開催の是非を審議いた

だきたい。 

  ２）令和５年度以降の放課後等子ども教室のあり方について 

   ・令和５年度以降の放課後子ども教室の設置場所及び運営

方法 

   ・令和５年度以降の夏休み等子ども教室の設置場所及び運

営方法 

   【諮問理由】 

     平成２２年度から放課後子ども教室事業を行っており

特に低学年において利用者も多くニーズは高い。 

     令和５年度の義務教育学校開設にあたり根雨小、黒坂



 

 

 

      頭 本 

 

 

      課 長 

 

 

 

 

 

 

 

      飯 田 

      課 長 

 

 

 

      課 長 

小でそれぞれ実施していた放課後、夏休み等の子ども教

室の設置場所及び運営方法について審議いただきたい 

 

・通常は根雨で行えばよいと思うが、夏休みなどはテニス教室な

どの絡みがあるため、黒坂でも受け入れが可能なように柔軟に

考えた方が子どもや保護者にとってよいのではないか 

・義務教育学校設置にあたり黒坂の保護者から保護者からも子ど

も教室はどうなるのかという意見がある。 

・放課後子ども教室が社会教育分野だという認識があまりないか

もしれないが、地域住民の力を借りて子供たちの安全を確保す

ることを目的にしている。 

・委員から保護者の意見を聞きたいという意見があれば聞くこと

になるかもしれない 

 

・義務教育学校で子ども教室を行うスペースが確保できるのか 

・義務教育学校内にスペースを確保するのか、あるいは現在の日

野中学校を利用するなどの方法があるのかといったことも含め

て校舎建設に影響があるので早く答えを出してほしい 

 

（２）下期学校訪問について 

・振り返って何か意見等があるか ← 特になし 

９．その他 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和２年１０月教育行政連絡会議報告  

（２）その他 

  １）令和２年度市町村（学校組合）教育委員会教育委員研修

会 

   ・１月１５日（金）に倉吉未来中心で開催 

   ・講演の後に分科会 

   ・コロナの状況によってはどうなるか分からない 

   ・詳細は１月の教育委員会で報告する 

  ２）令和２年度市町村教育委員会オンライン協議会 

   ・参加しない旨を報告済み 

 

次回の委員会の予定 

 日時：令和２年１２月１日（火） １０時３０分開会 

 場所：山村開発センター大集会室 

 

  ９時３０分から総合教育会議を開催 

令和２年１１月１０日 

日野町教育委員会 


